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过时口号该“下岗”了

@甘泉：近日，笔者路过洪家
楼北路，看到路西的文化墙上一
条“喜迎十艺节，共创文明城”
的口号仍十分醒目。“十艺节”
过去近3个月了，这条标语口号
已经做出了历史性的贡献，是
应该“下岗”的时候了。当时缺
乏长远考虑，既然已经制作好，
如今全部损坏弄掉怕也可惜。
完全可以再润色推敲更好的口
号来代替，只是把原来的加以覆
盖就行。

如此文明装修真暖心

@王平：日前，笔者早晨外
出，见楼道内贴出一张“告知”，内
容为三楼住户拟在本周七天对居
室做简单装修，施工时间每天上
午八点到下午六点半，中午休
息一小时，晚上保证不施工，尽量
减少施工噪声。该住户果然遵守
承诺，每天按时施工，七天准时完
工。最后给每户送了几个水果表
示感谢。这样的家庭文明装修，既
美化了居室，又做到不干扰别人，
值得大家称赞和仿效。

指示牌晚上看不清，郁闷

@徐可顺：19日晚，去济南火
车站接外地回来的孩子，站在南
广场出站口，白天原本醒目的“出
租车候车区”、“直通摆渡车”“长
途汽车站”等指示牌匾，在耀眼
的箱体广告映衬下，一时变得

“不知去向”，约摸着向南走了
近 1 0 米，才发现“出租车候车
区”的位置所在，其间也有不少
游客问询这样的问题。火车站
广 场 的 主 要 功 能 就 是 指 引 去
向、快速疏导客流，因此，晚上
的广场指示牌匾应该与通明的
箱体广告一样，24小时“闪耀”在
南来北往的游客视线中。眼下春
运大幕已拉开，建议相关部门赶
紧修缮一下广场指示牌匾，让指
示牌匾晚上也醒目照人。

对对公公园园私私人人会会所所我我们们不不该该沉沉默默
前几日，北京市政府采取

行动，关停了其市内所属公园
里的私人会所和高档娱乐场
所。随后，杭州市政府也脚步紧
跟，关停了西湖景区内高档经
营场所。看了北京和杭州的举
动，笔者不禁想：济南是否也应
当尽快行动起来？市民可都在
等着、看着呢。

时下私人会所存在于公
园内的情况相当普遍，济南也
不例外。《中国旅游报》曾在去
年 7月 1日，以《济南公园里的

“私园”》为题，报道了对济南
公园内的明察暗访。从报道中
得知，省城一些公园内有多处
私人会所，园内原本有禁止车
辆入内的规定，但在这些出入
会所的车辆面前却苍白无力，
说来让人唏嘘不已。时下全国
各地正在为积极落实中央相

关规定采取切实的措施，但愿
济南别在这方面落在后头。

公园是种公共资源。去年5

月，住建部再次发文《关于进一
步加强公园建设管理的意见》，
明确要求要确保公园姓“公”，
严禁从事任何与公园公益属性
及便民服务宗旨相违背的经营
行为。各级住建 (园林绿化 )部
门，要就公园中存在的违规情
况进行汇总，提出处理意见，责
令限期改正，并于当年9月1日
前将专项检查结果和整改方案
上报。对此，济南市园林部门当
时曾回应说，正在对各公园出
租公共资源的情况进行调研，
相关进展将及时予以通报。可
是，时至今日，笔者还没有见到
过相关通报见诸媒体或者政府
官网等公开的渠道。

公园本是公众休闲娱乐的

场所，私人会所藏身其间，在一
定程度上有损公园的公益属
性。中央反对奢侈腐败的严令
让大街上的那些高档饭店门
前冷落，而藏身于公园内的私
人会所由于地处僻静之地，且
又有公园作掩护，反倒容易成
为奢侈腐败的隐身场、公共权
力的寻租地。中央明令取缔公
园内的私人会所，就是为了彻
底堵塞公款吃喝的渠道、根治
奢侈腐败。

因此，相关部门对此不能
犹豫不决，更不能消极观望，
应当立即行动起来，本着对
群众负责的精神，彻查公园
内的会所和高档餐饮娱乐场
所。该关停的关停，该整顿的
整顿，该追责的坚决追责，以
此来为公园正名，还原公园的
公益属性。
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葛有话明说

□杨曙明

年年集集检检查查能能否否多多点点科科技技含含量量
□甘泉

近日，一位在省食药部门
工作的朋友透露，在食品安全

“四最”高压态势下，最近他们
单位新装备了一批食品安全快
速检测设备，使得其在保障食
品安全方面“鸟枪换炮”，有了
相对的科技含量。听到这样的
利好消息，笔者非常欣慰。

但日前，笔者和家人去近
郊赶某镇的年货大集时，正巧
碰上有执法人员对食品和年
货进行检查，看到的一幕幕不
免让人有所担心。只见检查人

员不时从一个个摊位上拿起
包装食品向摊主询问：所销售
食品中有没有变质的或已过
了保质期的？在猪肉和牛羊肉
的摊位，检查人员从桌案上提
起肉来闻一闻，然后再摸一摸
或看一看。笔者不知道最终检
查效果如何，但仅从笔者所见
的半个多小时检查过程看，压
根儿看不到检查人员使用任
何高科技检查设备。

像这样的眼观手触式检查
并非不可以，在一定程度上也
可以达到防范不合格食品的作
用。但让笔者纳闷的是：现在不

良商家造假的手段更加隐蔽，
有用鸭肉冒充羊肉的，还有各
种违规添加食品添加剂等行
为，如果不使用先进的检查检
测设备，能否发现集市上的此
类食品问题？

比起城区的大超市和集
贸市场，年货大集大都处在城
乡接合部，在一定程度上食品
安全状况堪忧，所以对检查方
法和手段要求更高。有的不法
商贩挂羊头卖狗肉、挂牛头卖
猪肉，把一些过了和快过保质
期的食品，更换生产日期和包
装，趁着年底商品销量大而下

乡蒙混过关。一些市民贪图便
宜，便很有可能买到这些食
品。

对此，笔者认为，在上级
食药部门配备食品安全检查
高科技装备的同时，基层食
品安全检查也应提高信息化
水平和增加高科技含量。希
望食品安全监督、工商等有
关部门，对年底的城郊集市
进一步加强检查，提高检查
的科技水平和细致化程度，
别让城郊大集成食品安全洼
地、保证不让不合格食品到那
里蒙混过关。
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